

Nueva política de apoyo nacional y comunitario para mejorar la estructura del sector pesquero

■ La ayuda comunitaria, a fondo perdido, puede llegar hasta el 50%

RUIZ COLLADO, Palma

«Las subvenciones nacionales durante el presente año en materia de pesca ascenderán a 3.700 millones de pesetas, a los que hay que añadir la parte que corresponda a España de los 112.000 millones de pesetas que la CEE tiene previsto invertir en el conjunto de los países comunitarios entre 1987 y 1991. Esta ayuda será prestada para la modernización, reconversión o construcción de buques pesqueros, inversiones en acuicultura, acondicionamientos de la franja costera, campañas de pesca experimental, apoyos para el cese temporal o definitivo de la campaña pesquera, ayudas a la comercialización y otras», indicaba en la mañana de ayer en la Casa del Mar de nuestra ciudad, el secretario general de Pesca, Miguel Oliver Massuti, dentro de la campaña informativa que lleva a cabo a nivel nacional para dar a conocer este tipo de subvenciones.

«Con el Real Decreto sobre reestructuración del sector pesquero y la acuicultura, aprobado recientemente por el Gobierno, quedan reguladas las ayudas nacionales para la modernización de las flotas, la racionalización y adecuación de los recursos y captura y la mejora de los procesos de comercialización. Con ello —añadió el secretario general de Pesca— se siguen las líneas marcadas por las normas aprobadas el pasado mes de diciembre por la Comunidad Económica Europea».

Calidad más que cantidad

Para Miguel Oliver este tipo de ayudas van encaminadas a mejorar la calidad de nuestra flota pesquera, tanto en lo que se refiere a los buques (avances tecnológicos) como a las condiciones de vida en los mismos. «Queremos mejorar la situación actual y para ello se han acondicionado una amplia gama de subvenciones», afirmó Miguel Oliver.

Dentro de estas subvenciones, según el mencionado Real Decreto, se encuentran:



El secretario general de Pesca, Miguel Oliver, presentó ayer en Palma el programa de ayudas comunitarias y nacional

«Para evitar un aumento injustificado en el número de buques pesqueros se exigirá que cualquier nueva construcción sea compensada por una baja en el censo de buques viejos.

Los proyectos de construcción autorizados recibirán subvenciones nacionales entre un 10 y un 30% de la inversión total a la que se añadirán las subvenciones comunitarias de en-

tre un 20 y un 35% o un 10 y un 25, también por ciento, según las dimensiones del buque. Se establecen también ayudas a la modernización de buques y para proyectos de acuicultura.

Asimismo, se prevén subvenciones entre el 5 y el 30% de la inversión, según los casos, para mejorar las condiciones de los puertos pesqueros a las que se añadirán las subvenciones comunitarias. También se establecen ayudas de hasta el 25%, más otro tanto de origen comunitario, a las acciones que tiendan a promover el consumo de productos pesqueros excedentarios o poco explotados, siempre que se trate de acciones colectivas.

La cuantía de las ayudas, según Miguel Oliver, puede llegar hasta la subvención de un 50% a fondo perdido por parte de los presupuestos comunitarios.

Miguel Oliver: «Estoy predispuesto a hacer lo que me diga el partido»

R.C.

«Yo deseo y estoy seguro que acabaré mi vida política y personal en Mallorca. Por el momento no puedo ampliar nada, ya que las listas electorales todavía no están totalmente configuradas, pero lo que sí puedo decir es que estoy predispuesto a hacer lo que me diga el partido que haga», comentó el secretario general de Pesca, Miguel Oliver, ante su pronta incorporación a la vida política balear: en las elecciones autonómicas ocupa el tercer puesto en la lista del PSOE para el Parlamento balear.

Miguel Oliver, que desde Madrid ha mostrado en los últimos tiempos su aspiración de venir a Palma y dejar el actual cargo que ocupa, según todos los vaticinios, en caso de que ganara su partido, sería el candidato «ideal» para ocupar la presidencia del CIM. El propio interesado descartó aventurar nada al respecto, limitándose a decir que todavía era «pronto vaticinar nada».

Proyectos de acuicultura en Baleares

R.C.

Hasta la fecha, según el secretario general de Pesca, se han aprobado en Baleares varios proyectos para acogerse a este tipo de ayudas: dos de acuicultura y tres de nueva construcción. En el presente año los períodos de presentación de nuevos proyectos están marcados para el próximo 15 de abril y 30 de septiembre. «Solamente queda esperar que lleguen los proyectos, ya que la infraestructura para ello está completamente configurada», afirmó Miguel Oliver.

En cuanto a los proyectos de acuicultura, la aprobación de la Ley de Cultivos Marinos, con la respectiva Junta Consultiva (formada por las Comunidades Autónomas y la Administración Central) y la integración de nuestro país en la CEE, ha permitido la elaboración de un Programa de Orientación de Acuicultura. Aunque deberá completarse con un plan a largo plazo, éste ya ha suscitado la presentación a los fondos comunitarios de unos 111 proyectos, con una inversión próxima a los 5.200 millones de pesetas, que se espera que sea financiada en una buena proporción por el FEOGA (Fondo Europeo de Orientación y Garantía Agrícola).

Todas estas expectativas y realidades, cada vez más firmes de los cultivos marinos en España, avaladas por el desarrollo alcanzado y por los informes y estudios de organismos internacionales, han logrado interesar a compañías españolas del sector pesquero y alimentario para dirigir una parte de sus inversiones al desarrollo de la acuicultura. En este sentido, los proyectos presentados para tal fin en Baleares han derivado una inversión de unos 200 millones de pesetas, que subvencionarán tres proyectos: uno de GESA, otro de Cultimar en Fornells (Menorca) y Barca, S.A. en Ibiza.